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对崔康熙来讲，2021赛季的外援
引进工作，显然不是“5-3”那么简单，
作为申花主教练，他现在需要做的，是
重新打造球队的外援架构，以更合理
的人员配置，向中超对手发起更加强
有力的挑战。

尽管在上赛季表现相当抢眼，但
是因为各种原因，申花俱乐部最终放
弃了喀麦隆中卫姆比亚，并且按照崔
康熙的要求，从J联赛大阪樱花队引进
了克罗地亚外援中卫约尼奇，至于去
年中期加盟申花的厄瓜多尔外援马丁
内斯，在中超联赛结束之后便回到了
南美，再加上虽然今年回到了上海但
一直没有公开露面的博拉尼奥斯，去
年下半赛季效力申花队的五名外援当
中，只有金信煜和莫雷诺确认留队，并
且参加了之前两个阶段的冬训。

早在去年亚冠联赛结束之前，崔
康熙就与申花俱乐部达成一致，要对

中后卫、右边前卫和后腰三个位置进
行补强，而从已经到队的约尼奇、巴索
戈以及传闻中的阿德里安来看，申花
队今年的外援引进工作，也确实是按
照老崔的思路来进行的。虽然去年遭
遇重伤，金信煜复出之后的表现与外
界的期待有一定的差距，但是一来经
过一个完成的冬训准备期，韩国前锋
无论身体还是竞技状态都有了提升；
另一方面，作为中前场的“万金油”，老
队长莫雷诺随时可以顶到中锋的位置
上，再加上还有毕津浩和杨旭等国内
球员作为后手，申花队在锋线上的“火
力点”并没有减少，崔康熙眼下最需要
做的，就是在所有外援就位之后，利用
好新赛季中超开打之前的这段时间，
让队员尽快完成磨合的同时，有效地
提升球队的整体技战术和作战能力，
让经过“大修”的“崔氏战车”发挥出应
有的威力。

进口变内购 引援早有“安”排

至少从上个赛季的表现来看，阿
德里安展现出来的能力和特点，恰恰
是目前这支申花队中场最为需要的。
在失去金信煜、沙拉维和莫雷诺

这些外援之后，一度以全华班出战的
申花用团队力量战斗到了最后。
尽管一个赛季分别在重庆当代和

广州富力两支球队效力，但是阿德里
安的表现并没有受到什么影响，在全
部20场比赛中，他的综合得分为7.50
分，仅次于排在首位的奥斯卡，但是考
虑到奥斯卡的身边有艾哈迈多夫和胡
尔克这些同样实力强劲的外援队友，
经常“孤军作战”的阿德里安能够拿到
高分的难度自然更大。此外，阿德里安
在2020赛季中超联赛的助攻榜上排
名第一，场均传威胁球的次数为3.3
次，与“进球+助攻”数一样，在所有中
超球员当中排名第二。除了在进攻端
的直接杀伤力之外，阿德里安的拿球
以及持球推进能力也相当出色，即便

面对多名对手包夹，他处理球也非常
合理，再加上视野极为开阔，通过大范
围转移球来引导进攻，这些都是崔康
熙所看重的。

值得一提的还有阿德里安的跑
动能力。上赛季下半阶段，阿德里安
租借去了广州富力，整个赛季，富力
球员的场均跑动距离达到了110463米
（排名中超第三），这也就意味着，包
括阿德里安在内的每名富力球员每
场比赛的跑动距离都要超过一万米，
但即便是在拥有众多U23小将的广州
富力队当中，球迷对阿德里安的评价
也都是“真能跑，感觉场上哪个位置
都能见到他”。而从上赛季联赛来看，
申花队中场确实需要一名能够串联
起中后场和中前场的组织者，如果自
带“发动机属性”的阿德里安能够加
盟的话，崔康熙一直担心的中场“谁
来出球”的问题，自然也就有了得到
解决的可能性。

最后的答案，会是阿德里安吗？

作为“当事人”，不管是阿德里安本人，还是传闻中此次转

会涉及到的上海申花与重庆当代两家俱乐部，都没有对外发出

过任何声音。对申花来讲，不出意外的话，新赛季最后一个外援

的答案，应该就是阿德里安。

专题撰稿 本报记者 李冰

外援架构或“大修”

阿德里安是在去年中超联赛第一
阶段结束后被“投放”至转会市场的。
对原本就将目标定在保级上面的

重庆当代队来讲，第一阶段出场11次
打进6球并且贡献5次助攻的阿德里
安如果继续留在队中，或许对争取更
好的成绩和名次有帮助，但是在俱乐
部经营近乎山穷水尽的情况下，完成
保级任务之后，更希望能将这名外援
“变现”，所以包括申花在内，很多中超
中甲球队都收到了阿德里安“可转让”
的信息。最终，将阿德里安租下的广州
富力凭借球员6场比赛2球4次助攻的
出色表现成功保级，被球迷戏称为“光
头强”的荷兰外援再次证明了自己即
插即用的能力。
对申花主帅崔康熙而言，虽然上

赛季球队的表现还算不错，跟鲁能、海

港包括联赛冠军苏宁都有得一打，但
最终排名第七的结果，证明与中超顶
级球队相比，申花队在硬实力方面依
然存在着一定的差距，尤其是在中场
的控制力方面。从去年的中超联赛来
看，排名前四的球队都有能力突出坐
镇中场的外援大将，比如广州恒大的
保利尼奥、北京国安的奥古斯托以及
鲁能泰山的费莱尼，江苏苏宁也有瓦
卡索这样的“中场绞肉机”以及经常回
撤到中场的特谢拉和埃德尔。相比之
下，虽然经过崔康熙的调教之后，申花
队中后场的防守质量有了很大提高，
但是一直到亚冠联赛结束，球队的进
攻尤其是由守转攻的问题都没有得到
有效的解决，寻找一颗中场发动机的
机“芯”，成为申花队新赛季阵容升级
的重中之重。

阵容升级先换“芯”
善传能跑 中场发动机

不管申花还是重庆，留给他们操
作阿德里安转会的时间，确实已经不
多了。

尽管在上个赛季便遭遇了欠薪，
但是在租借期满之后，阿德里安还是
从广州富力回到了重庆当代，并且随
队参加了春节前的第一阶段冬训。值
得注意的是，根据“德转”资料显示，阿
德里安与重庆俱乐部的合同到今年1
月31日截止，但是在去年10月份接受
媒体采访时，波兰中场曾经亲口表示，
自己跟重庆当代俱乐部还有两年的合
同，或许这也正是申花方面最终选择
用“博拉尼奥斯+U23球员”与重庆队
以人换人的主要原因。
按照坊间的说法，在征得对方俱

乐部同意之后，申花从去年联赛结束
之后便与阿德里安进行了接触，并且
在个人待遇等方面达成了一致。由
于俱乐部陷入了财政危机，重庆队春
节之前的第一阶段冬训并未完成，阿
德里安也与俱乐部就欠薪问题进行
协商，这也是他一直没有离开重庆的
主要原因。就在前不久，在政府相关
部门的牵头之下，新加入的合作伙伴
向球队“输血”了5000万元资金，重
点解决之前球员的欠薪问题，而这也
是推动阿德里安转会至关重要的一
个环节。

在签下巴索戈和约尼奇之后，加
上原本就在队中的金信煜、莫雷诺和
博拉尼奥斯，一旦阿德里安加盟，申花

队的外援人数就将超标，而对送走了
阿德里安的重庆队来讲，同样也需要
引进新的外援来应对可能在4月份开
打的中超联赛。不出意外的话，上赛季
在申花队打进三球的博拉尼奥斯应该
会去重庆，而且跟他一起过去的，还有
去年曾被申花租借到天津泰达队的
U23小将蒋圣龙，毕竟从申花这个赛
季的人员配置来看，中后卫位置上除
了新援约尼奇之外，还有老将冯潇霆
以及正处于恢复期的国脚朱辰杰，此
外毕津浩和艾迪以及秦升等人都可以
出任中后卫。至于内援，如果出现像去
年的于汉超和杨旭这样特别合适的人
选，申花俱乐部也会视球员的位置以
及能力特点，“该出手时就出手”。

以一换二，申花重庆各取所需

波兰外援阿德里安原本效力长春亚泰， 由于球队遭遇降级，亚

泰被迫放弃了这位中场发动机。上个赛季，阿德里安很神奇，他先是

帮助重庆当代在积分一度落后的情况下完成大逆转，拿到小组第三

名。随后，他被租借到了广州富力，又帮新东家在保级附加赛中轻松

上岸。数据方面，阿德里安第一阶段代表重庆出场11次打进6球贡献

5次助攻，第二阶段代表富力出场6次打进2球贡献4次助攻。

昨天上午，上海申花官方微博
完成更名，正式启用“上海申花足球
俱乐部”作为官方微博名称。
2月9日，上海申花官方发文称：

上海申花已正式恢复原名称“上海
申花足球俱乐部有限公司”。目前，
上海申花各项宣传物料都在有条不
紊地进行更改。包括申花大巴，近日
也换上了新的喷涂外观。本周三，申
花队员前往医院进行体检，球迷拍
摄到申花大巴外侧图案标志，已由
原来的“上海绿地申花足球俱乐部”
改成“上海申花足球俱乐部”。
至于球迷所关心的队徽，据了

解，依照足协相关规定，旧版队徽可
以有一年的过渡期。考虑到新赛季
中超球衣以及装备、衍生品和其他
商务用品都已经制作完毕，申花队
徽短期内会暂时保留原样。而在未
来，俱乐部会听取球迷和社会各界
的建议，力争遴选出一个能为大众
接受认可的新队徽。 ·龚哲汇·

官微大巴改名
队徽暂时保留

上海申花第二阶段冬训已经过
去10天，球队在进行几天的体能恢
复后，马上开启了以技战术为主的
训练，崔康熙及其教练组安排了更
多的有球训练和分组对抗。
从目前已知的信息看，申花共

有43名球员（这里计算上了接近加
盟球队的巴索戈、约尼奇和阿德里
安），在高迪前往绿城，王伟、周俊辰
前往青岛队后，朱建荣也确定将租
借前往至青岛队。另外，博拉尼奥斯
可能与阿德里安进行交换，在这里
值得一提的是，申花和重庆的人员
交换都是租借形式的。如此算来，申
花还有38名球员，也就是说，球队还
要减员3人，以满足之后中超大名单
的需求。
在外援方面，约尼奇和巴索戈已

经进入康桥基地，随球队进行训练。
约尼奇目前暂时以体能恢复为主，而
巴索戈已经参加了分组对抗，在一场
队内较量中，喀麦隆人接队友传球头
球破门，展现出了不俗的能力，进球
后，巴索戈与队友互相庆祝，可见融
入得非常不错。 ·龚哲汇·

球队战术磨合
球员融入顺利


